

EDUFI

Escuela de
Educación Física y
Deportes

Unidad a cargo: Escuela de Educación Física y Deportes

La Revista Pensar en Movimiento nace en el año 2001 con el nombre: *Revista de Ciencias del Ejercicio y la Salud*, como iniciativa del Dr. Walter Salazar y un equipo conformado por los docentes José Moncada Jiménez, Randall Gutiérrez Vargas, Gerardo Araya Vargas, Cinthya Campos Salazar, Jessenia Hernández Elizondo y Andrea Solera Herrera.

Inicia como un esfuerzo conjunto de la Escuela de Educación Física y Deportes de la Universidad de Costa Rica y la Escuela de Ciencias del Deporte de la Universidad Nacional, con el objetivo de diseminar hallazgos de carácter científico relacionados con el ejercicio y la salud, fruto de las investigaciones que se realizaban en los programas de posgrado de ambas universidades.

A partir del año 2008 adquiere su nombre actual, *Pensar en Movimiento: Revista de Ciencias del Ejercicio y la Salud*, y actualmente se realiza en conjunto con el Centro de Investigación en



Coordinador. Ph.D. Luis
Fernando Aragón Vargas:
luis.aragon@ucr.ac.cr



Editora Bach. Melissa Varela
Briceño
melissa.varelabriceno@ucr.ac.cr

Editores asociados:

Ph.D. Elizabeth Carpio Rivera, elizabeth.carpiorivera@ucr.ac.cr
Ph.D Pedro Carazo Vargas, pedro.carazo@ucr.ac.cr
M.Sc. Karla Chaves Castro, karla.chavescastro@ucr.ac.cr
Dra. Cecilia Romero, cecilia.romero@ucr.ac.cr
Ph.D. Judith Jiménez Díaz, judith.jimenez_d@ucr.ac.cr

Ciencias del Movimiento Humano (CIMOHU) y la Escuela de Educación Física y Deportes de la Universidad de Costa Rica. Su objetivo es divulgar la investigación universal sobre las Ciencias del Movimiento Humano y Salud.

Se publica por primera vez en el primer semestre del 2001, con un total de 6 artículos realizados por autores y autoras de la Universidad de Costa Rica. A partir del año 2002, se publica en formato digital y también en formato impreso. A partir del año 2014 la revista se publica totalmente en formato digital y se deja de publicar en formato impreso.

Desde 2008 hasta la fecha, el actual Director de la *Revista Pensar en Movimiento*, es el Ph.D. Luis

Fernando Aragón Vargas, y a partir de 2019 la actual editora es la Bachiller en Bibliotecología, Melissa Varela Briceño.

El Director de la revista, Dr. Aragón, afirma que “es una revista dinámica, comprometida con la ciencia abierta, que constantemente busca formas de mejorar su gestión para divulgar el conocimiento en Latinoamérica, España y Portugal”.

La revista cuenta con el apoyo de un cuerpo de docentes de la Escuela de Educación Física como editores asociados, que colaboran en la búsqueda de revisores especializados y con el proceso de revisión de pares, garantizando que el artículo seleccionado para su publicación cumpla con los requerimientos que exige la investigación científica.

La actual editora de la revista, Melissa Varela, señala que “para la gestión editorial de la revista se ha conformado un equipo interdisciplinario de profesionales en el área del movimiento humano y Bibliotecología, quienes han compartido conocimientos para elevar la calidad de la revista”, evidenciando la vinculación existente entre la carrera de Bibliotecología y otras carreras, para apoyar en los diversos procesos del flujo editorial.

La revista es publicada semestralmente: el primer número del volumen en curso abarca del 1° de enero al 30 de junio y el segundo del 1° de julio al 31 de diciembre. “Recientemente se está alcanzando la publicación de 10 artículos por semestre, cifra que se encuentra en aumento”, señala Melissa Varela, editora de la revista.

Cabe resaltar que esta revista se caracteriza por su *modalidad de publicación continua*, es decir, cuando el artículo es aprobado, este se publica en el número en curso. Además, de poseer la modalidad de *recién horneado*, lo cual permite que cuando el artículo haya pasado por revisión de pares evaluadores y tenga la aprobación para ser publicado, se procede a publicarlo en el sitio web de la revista con su correspondiente DOI.

Las modalidades de publicación de la *Revista Pensar en Movimiento*, hacen que el tiempo de publicación disminuya, con lo cual la información adquiere un valor agregado debido a la difusión de las investigaciones de una manera expedita. La revista está dirigida a todos los profesionales y lectores interesados en el área de las Ciencias del Movimiento Humano y la Salud.

Los autores provienen de diferentes partes del mundo tales como: Costa Rica, Brasil, Estados Unidos, Uruguay, Chile, España, México, Ecuador, Holanda, entre otros.

Esta revista posee 19 años de trayectoria. A lo largo de la historia se han publicado 18 volúmenes con 28 números, que se encuentran en formato digital en su sitio web, que puede ser accesada en: <https://revistas.ucr.ac.cr/index.php/pem/index>

BENEFICIOS

- Se proyecta a la Escuela de Educación Física y al Centro de Investigación en Ciencias del Movimiento Humano (CIMOHU) unidades a cargo de la revista como espacios investigativos de la Universidad de Costa Rica.
- Se destaca la labor de las y los profesionales que laboran en estas unidades, ya que sus investigaciones se ven reflejadas en artículos científicos con impacto nacional e internacional.
- “La Revista Pensar en Movimiento significa esfuerzo y compromiso de todo nuestro equipo de trabajo con la divulgación de la ciencia; y la búsqueda de la consolidación de esta revista como referente en Ciencias del Movimiento Humano”, señala la editora, Melissa Varela.
- Se posiciona a la Facultad de Educación y a la Universidad de Costa Rica como promotoras de la investigación científica a nivel nacional e internacional.



Portadas Revista *Pensar en Movimiento*

- Promueve redes de cooperación nacionales e internacionales, propiciando el espacio de intercambio de información científica en el área de las Ciencias del Movimiento Humano.
- Proporciona información de calidad, gratuita y accesible para todas las personas interesadas en la temática.
- Facilita a las personas autoras contar con un medio gratuito, de proyección nacional e internacional, con amplia trayectoria para compartir sus investigaciones en un espacio que facilita el acceso universal al conocimiento.
- Incentiva la producción científica y la generación de conocimiento promoviendo la investigación constante en temáticas de importancia para la salud a nivel nacional e internacional.

- Por su calidad, relevancia y prestigio se encuentra indexada en plataformas a nivel internacional como Redalyc, Scielo, Latindex, DOAJ, Sherpa/Romeo, Emerging Source Citation Index(ESCI) de Clarivate Analytics, Dialnet, Miar(Base de datos que incluye más de 28,000 publicaciones), Fundación Ginebrina para la formación y la investigación médica, Journal TOCs y Periódica.

APORTES E IMPACTO

- Se destaca por ser el primer medio especializado con énfasis en Ciencias del Movimiento Humano de la Universidad de Costa Rica, con calidad científica y académica reconocida y que cuenta con trayectoria a nivel nacional e internacional

- Aporta actualización a los profesores de la Escuela de Educación Física y Deportes de esta manera el conocimiento es transmitido a las nuevas generaciones.

- Fortalece la visión de la Universidad de Costa Rica y de la Escuela de Educación Física y Deportes ante instituciones internacionales como unidades donde se propician nuevos hallazgos científicos.

- Propicia que autores internacionales se interesen en mostrar sus aportes a la ciencia del movimiento humano.

- En palabras del Dr. Aragón, la Revista Pensar en Movimiento es “un desafío constante por responder a las exigencias del mundo editorial de las revistas científicas, aprovechando al máximo los recursos que nos dan la Escuela de Educación Física y Deportes, la Vicerrectoría de Investigación y el CIMOHU; así como el valioso aporte que hace nuestro personal, mientras navegamos las restricciones y limitaciones que con frecuencia enfrentamos en nuestra institución”.

Impacto Social

Desde sus inicios la Escuela de Educación Física, ha impulsado el desarrollo de la Revista Pensar en Movimiento para que esta sea una publicación estable, de alta calidad y un referente nacional e internacional en los temas referidos al movimiento humano.

Aporta nuevos conocimientos en Ciencias del Movimiento Humano y la Salud, con estos nuevos aportes se propicia que la población interesada en esta temática posea información gratuita y confiable para mejorar sus prácticas deportivas y aportar conocimientos para la transformación de la sociedad a nivel nacional e internacional.

Créditos:

Dirección: Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas, Decana Facultad de Educación

Investigación, entrevista, redacción y encargada de información: Licda. María Soledad Serrano, Coordinadora de la Biblioteca de Educación.

Revisión Filológica: David Ruiz Zapata, Biblioteca Facultad de Educación.

Diagramación: M.T.E. Karol Ríos Cortés, Comunicadora Facultad de Educación.

Fotos: Revista Pensar en Movimiento